
 

Pascal Lederer Zivi im Schuljahr 2023/24 
Meine Erfahrungen an der Sekundarschule Bubikon 

 
Ob spannende Pausengespräche über den vergangenen Fußballabend oder interessante 
Mathematikaufgaben während der Lektionen an der Sekundarschule Bubikon, als Zivi erlebst du 
ziemlich viel! 

Als Zivildienstleistender an der Sek Bubikon wirst du sehr vielfältig eingesetzt, sei es in normalen 
Klassenlektionen, im Fach WAH (Wirtschaft, Arbeit, Haushalt), auch Kochen genannt, oder im 
Sportunterricht. Das Schöne daran ist, es wird nie langweilig, da es jedes Mal neue spannende 
Themen zu bearbeiten gibt. Den Schülerinnen und Schülern bei Aufgaben zu helfen ist dabei ein 
großer Teil, jedoch werde ich auch oft für andere spannende Tätigkeiten eingesetzt. 

Die Flexibilität, die ich als Zivi an der Schule Bubikon habe, schätze ich sehr! Ich freue mich jeden 
Morgen aufs Neue, in die Klassen zu gehen und meinen vielseitigen Job zu erledigen. Nicht nur 
die Arbeit mit den Oberstufenschülerinnen und -schülern, sondern auch die Zusammenarbeit 
mit den Lehrpersonen bereitet mir immer wieder aufs Neue sehr viel Freude. Jeden Tag neue 
Aufgaben zu haben ist an der Sek nichts Ungewöhnliches, was mir persönlich sehr gefällt. 

Ich leite jeden Donnerstagnachmittag die NHL (Nachhollektion), in die jene Schülerinnen und 
Schüler kommen, die entweder eine Prüfung wiederholen oder Hausaufgaben nachholen 
müssen. Zu Beginn des Schuljahres wurde ich auch über das Freifach Ballsport informiert, 
welches ich jetzt auch jeden Freitag in der Mittagsstunde gebe. Die jungen erwachsenen 
Knaben, die genauso wie ich sehr vom Fußballspielen begeistert sind, freuen sich schon zu 
Beginn der Woche auf das Fußballspielen am Freitagmittag. Eine weitere Aufgabe, die ich habe, 
ist die Leitung des Pausenkiosks. Jedes Schuljahr sind es drei 3. Sek-Klassen, die eine Zeit lang in 
der Znüni-Pause verschiedenste Waren, wie z.B. Käsetoast, Schokoladendrinks oder auch Capri-
Sonne zu fairen Preisen verkaufen. Meine Aufgabe dabei ist es, zu überprüfen, ob die Finanzen 
nach jeder Woche noch stimmen, und den Einkauf der Waren zu tätigen. 

Ich bin jetzt schon gut ein halbes Jahr als Zivi an der Oberstufe tätig und es gab noch keinen Tag, 
an dem ich mich nicht gefreut habe, in die Schule zu gehen. Noch ein weiteres halbes Jahr habe 
ich vor mir, auf das ich mich sehr freue. In der kommenden Zeit sind schon ein paar sehr 
aufregende Dinge geplant, wie z.B. das Skilager in der ersten Sportferienwoche, an dem ich auch 
teilnehmen werde. 

Ich freue mich weiterhin auf die spannende Zusammenarbeit mit der ganzen Sekundarschule 
Bubikon und bedanke mich für die Zeit. 

Pascal Lederer 


